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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦИФРА НОМЕРА:

кировских семей 
едва сводят 
концы с концами

84%
Танки грязи 
не боятся?

9,5 млн. рублей – цена побед 
приёмной депутата Госдумы
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Михайлов, Яшин, Крикунов и 
другие известные спортсмены 
об Александре Мальцеве

В трудный час

Более ста тысяч рублей может вернуть кировча-
нин Сергей Ф., которые еще в 2014 году вложил в 
кредитно-потребительский кооператив «Союз». 

– Там обещали возвратить такую же сумму лич-
ных сбережений и выплатить компенсацию за поль-
зование сбережениями, – отмечает Сергей Ф.

Однако в 2017 году, когда Сергею Васильевичу по-
надобились эти средства, вместо получения заветных 
денег и компенсации он с удивлением обнаружил, 

В городе Кирове пожарная машина, приехавшая на вызов, увязла в грязи прямо под окнами полы-
хающей квартиры. Инцидент произошел на проспекте Строителей 7 апреля. Видео происшествия 
появилось в социальных сетях. Жильцы дома рассказали, что сотрудники МЧС не могли вызволить 
многотонную машину из снежного плена в течение нескольких часов.

Кому на Руси жить 
хорошо?

Информационное агентство «РБК» опубликовало данные исследования Росстата за 2018 год, в кото-
ром говорится, что почти 80% россиян испытывают финансовые трудности и вынуждены отказывать 
себе в покупке вещей первой необходимости. 10% опрошенных сообщили, что не могут себе позволить 
есть рыбу или мясо хотя бы два раза в неделю, 20% экономят на овощах и фруктах, более 35% не имеют 
возможности купить каждому члену семьи по две пары подходящей по сезону обуви.

Жительницам сел могут продлить рабочий день. В Минтруде обсуждают отмену сокращенной 36-часо-
вой недели без увеличения заработной платы. Норма об укороченной рабочей неделе была принята по-
становлением Верховного Совета РСФСР еще в 1990 году, поэтому в Минтруде ее назвали устаревшей. 
Если решение будет принято, по подсчетам газеты «Известия», увеличение рабочего дня без повышения 
зарплаты может затронуть более 10 млн. женщин.
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С Днём Победы! Поздравление 
Вадима Белоусова

После вмешательства депутата Государственной думы Вадима Белоусова 
в отношении кооператива вынесен судебный приказ

Кировчанину помогли вернуть 
деньги из ликвидированного 
потребительского кооператива

что офисы кооператива в Кирове закрыты, телефоны 
не отвечали. Тогда Сергей Ф. решил самостоятель-
но обратиться в правоохранительные органы, чтобы 
завести против руководства кооператива уголовное 
дело. Но в полиции признаков состава преступления 
не обнаружили, в возбуждении дела отказали. 

Не сумев вернуть деньги, Сергей Васильевич при-
шёл в приемную депутата Государственной думы Ва-
дима Белоусова. 

– Эта история имела два этапа. Сначала от имени 
Сергея Васильевича мы подготовили требование в 
адрес кооператива об исполнении обязательств, не 
рассчитывая на получение ответа, поскольку офи-
сы были закрыты еще в феврале 2016 года, но нам 
было важно зафиксировать наличие данного шага. 
Вторым этапом стало составление заявления в суд 
о вынесении судебного приказа о взыскании задол-
женности с кооператива, – рассказал депутат Госу-
дарственной думы Вадим Белоусов.

Менее чем через месяц суд принял решение в поль-
зу Сергея Васильевича. Суд постановил выплатить 
ему всю сумму, вложенную в кооператив «Союз», 
и возместить затраты на госпошлину. Сейчас доку-
мент находится на исполнении судебных приставов. 

Отметим, что кредитно-потребительский ко-
оператив «Союз» был зарегистрирован в Ижевске 
в 2008 году, его филиалы работали в Кирове, Ки-
рово-Чепецке, Челябинске, Златоусте и других го-
родах – всего в 24 регионах страны, по данным ин-
тернет-источников. Общая сумма задолженности 
кооператива перед вкладчиками оценивается в 300 
миллионов рублей. 
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

«Почти 1,5 тысячи человек 
обратились к нам за помощью»

В Кирове прошел очеред-
ной прием граждан депута-
том Государственной думы 
Вадимом Белоусовым. В 
большинстве случаев люди 
сталкиваются с коммуналь-
ными проблемами, которые 
другие органы власти ре-
шить не могут или не хотят.

Так, к примеру, пенсио-
нерка Людмила Шихова 
пожаловалась депутату, 
что при малейшем усиле-
нии ветра в окна ее квар-
тиры стучат ветви деревь-
ев. К тому же из-за них 
в квартиру не попадает 
дневной свет. По словам 
Людмилы Александровны, 
за решением вопроса она 
обращалась в госжилин-
спекцию, Роспотребнадзор 
и областную прокуратуру. 
Но ведомства только «пе-
рекидывали» друг на дру-
га ответственность. Тогда 
пенсионерка пришла на 
прием к Вадиму Белоусову. 
Говорит, что это последняя 
надежда на решение про-
блемы.

– Если уж от Государ-
ственной думы не будет 
никакой помощи, то я не 
знаю, на что тогда вооб-

Депутат Государственной думы провёл приём граждан в Кирове

ще надеяться, – отметила 
Людмила Александров-
на.

Но если Людмила Ши-
хова только ждет помощи, 
то Надежда Чарушина ее 
уже получила. Благодаря 
вмешательству депута-
та Белоусова и юристов 
Центра защиты прав граж-
дан Справедливая Рос-

сия внучка пенсионерки, 
лишившаяся отца, смогла 
остаться с любимой ба-
бушкой. Мать девочки не 
уделяла должного вни-
мания ребенку. Решить 
проблему самостоятельно 
через органы опеки у пен-
сионерки не получилось. 
После депутатского вме-
шательства Надежда Ви-

«Можем ли мы беспутый закон принимать?»
Кировские депутаты не поддержали закон 
о мерах соцподдержки для семей с детьми

Вадим Белоусов:

21 депутат Законода-
тельного собрания Киров-
ской области не поддер-
жал федеральный закон 
о социальной поддержке 
семей с детьми. 17 депута-
тов проголосовали за ини-
циативу, 10 человек воз-
держались. Законопроект 
обсуждался на пленарном 
заседании ОЗС 28 марта

Инициативу внесли в 
Госдуму депутаты партии 
Справедливая Россия. Её 
авторы считают, что меры 
соцподдержки помогли бы 
решить демографическую 
проблему в стране.

Законопроектом предла-
гается поддерживать разные 
категории семей с детьми: 
многодетные, малоимущие, 
студенческие семьи, семьи, 
в которых воспитываются 
дети с инвалидностью, и т.д.

– Проект настоящего фе-
дерального закона опреде-
ляет большой круг граждан, 
которым может быть оказа-
на социальная поддержка. 
Реализация указанных мер 
позволит кардинальным 
образом изменить средне-
срочные и долгосрочные 
негативные демографиче-
ские тренды, существенно 
улучшить демографиче-
скую ситуацию в целом и 
отдельные ее показатели, 
снизить уровень бедности 
и социального расслоения, 
уменьшить уровень соци-
ального недовольства, – 
выступила докладчик по 
этому вопросу, депутат За-
конодательного собрания 
от партии Справедливая 
Россия Татьяна Платунова. 

Предваряя вопросы кол-
лег о том, откуда взять день-

ги на реализацию этих мер, 
потребность по которым 
достигает 1,4 триллиона 
рублей, Татьяна Викторов-
на отметила, что бюджет 
России на 2019 года состав-
ляет почти 20 триллионов 
рублей, профицит – 1,9 
триллиона рублей, бюджет 
2018 года также исполнен с 
профицитом. 

Против закона выступил 
депутат Юрий Балыбердин, 
представляющий в ОЗС 
партию Единая Россия. Он 
заявил, что демографиче-
скую проблему эта инициа-
тива не сможет решить.

– Проблему, которую мы 
обозначили, нужно решать 
комплексно. Мы слышали 
выступления Константина 
Никандровича (Констан-
тин Селянин, глава киров-
ского УМВД. - Прим ред.), 
который вспомнил траге-
дию с трёхлетней девоч-
кой… То есть самоцелью 
рождение детей быть не мо-

жет. Тот закон, который вы 
предлагаете поддержать, он 
этого комплекса не пред-
полагает. Один из наших 
депутатов, имеющий боль-
шой опыт, сказал, что этот 
закон в таком виде беспу-
тый. Можем ли мы беспу-
тый закон принимать? То 
есть, наверное, надо в этом 
плане поработать хорошо 
над ним, – сказал он.

Татьяна Платунова от-
ветила: она согласна, что 

закон требует доработки, 
но это не мешает Заксо-
бранию поддержать его.

Депутаты Сергей Ма-
маев (КПРФ) и Елена 
Сыкчина (ЛДПР) при-
звали коллег поддержать 
инициативу, отметив, что 
к законопроекту можно 
предложить поправки, 
чтобы депутаты Госдумы 
смогли его доработать.

По материалам 
Свойкировский.рф.

тальевна смогла отстоять 
свои права на внучку через 
суд.

– Все это мы выиграли, я 
очень благодарна, конечно, 
Справедливая Россия, по-
тому что это единственная 
организация, которая делом, 
а не словоблудием занимает-
ся, на деле помогли, – расска-
зала она.

Отметим, что за про-
шлый год в приемную 
депутата Госдумы обра-
тились почти полторы ты-
сячи жителей Кировской 
области.

– Вопросов рассматри-
вается довольно много, в 
основном они касаются 
жилищно-коммунальной 
сферы, нарушения тру-
довых прав граждан. Так, 
только за прошлый год 
к нам поступило почти 
полторы тысячи обраще-
ний, около трёхсот – в 
этом году. Могу сказать, 
что порядка четверти всех 
обращений решается по-
ложительно в пользу за-
явителей, – подчеркнул 
Вадим Белоусов.

Несмотря на то что про-
цент решенных вопросов 
не так высок, Белоусов от-
мечает, что в первую оче-
редь для него и юристов 
приемной важным остает-
ся качество работы, ведь 
с каждым обратившимся 
здесь ведется индивиду-
альная работа, а решение 
некоторых вопросов из-за 
их сложности порой зани-
мает несколько месяцев. 

Предлагаемые законом меры:
• ежемесячное пособие в 2 тысячи рублей беремен-

ным женщинам и мамам детей в возрасте до трёх лет;
• единовременная выплата в 55 тысяч рублей за пер-

вого ребёнка;
• единовременная выплата в 57 тысяч рублей за пер-

вого ребёнка для студенческих семей;
• ежемесячные выплаты для многодетных семей в 

размере 1968 рублей на каждого ребёнка;
• миллион рублей для семей при одновременном ро-

ждении трёх и более детей;
• выплата в размере 50% от стоимости жилья, кото-

рое люди хотят приобрести или построить, для много-
детных семей и т.д.



стр. 3

С ЮБИЛЕЕМ, ЧЕМПИОН!ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Первый. Великий. Наш

Владимир Крикунов

Главный тренер хоккей-
ной команды «Динамо» (Мо-
сква), заслуженный тренер 
РФ:

– Мы с Александром 
Мальцевым – почти ровес-
ники, вместе росли. Познако-
мились классе в третьем-чет-
вёртом, в пионерском лагере. 
Саша тогда играл в футбол, 
стоял на воротах и славил-
ся среди ребят тем, что был 
непробиваем, с 11-метрово-
го ему не могли забить даже 
взрослые.

В «Олимпии» нам поиграть 
не удалось, а вот позже жизнь 
сводила не раз. Он высту-
пал за московское «Динамо», 
я – за рижское, встречались 
в чемпионате СССР. Также 
были динамовские турниры, 
матчи за сборную. Александр 
Мальцев очень талантлив, о 
таком игроке и сейчас мечтает 
любой тренер.
Михаил Краев

Бывший игрок, тренер и 
главный тренер команды 
«Олимпия»:

– Когда я вернулся из Ле-
нинграда в Кирово-Чепецк, 
Александр Мальцев уже 
отыграл в команде мастеров 
один сезон. Ему было все-
го 17 лет, и старший тренер 
Владимир Аксёнов поручил 
мне его опекать, поставив 
в одну пятёрку, в которой я 
был защитником. Мне очень 
нравилось отношение Саши 
к хоккею, его манера ката-
ния, культура паса. Он ведь 
не катился по льду, а как бы 
порхал. В движении были 
и ноги, и руки. Кроме того, 
он прекрасно видел поле. 
На тот момент я уже про-
шёл школу высшей и первой 
лиги и прекрасно понимал, 
что у этого парня большое 
будущее.

20 апреля отметил свой 70-й день рождения наш земляк, великий хоккеист, 2-кратный олимпийский 
чемпион, 9-кратный чемпион мира, 8-кратный чемпион Европы, заслуженный мастер спорта СССР 
Александр Николаевич Мальцев. Накануне славного юбилея наш корреспондент пообщался с теми, 
с кем рос будущий прославленный спортсмен, с кем делал первые шаги в хоккее, играл в московском 
«Динамо» и сборной СССР, с теми, кто воспитывался на его примере и сам становился чемпионом

Николай Катаев
Бывший игрок команды 

«Олимпия»:
– С Александром Мальце-

вым я познакомился перед се-
зоном 1964/1965 года. Коман-
да поехала на сбор в Москву, 
и Владимир Аксёнов взял с 
собой 15-летнего Сашу. Тре-
нировки проходили в Соколь-
никах. Время нам выделяли 
очень неудобное: либо позд-
но вечером, либо рано утром, 
часов в пять, и Саша, чтобы 
не опаздывать, ложился 
спать прямо в форме. Пока 
все собирались, он уже сто-
ял одетый. Меня тогда это 
очень поразило! Несмотря 
на свой возраст, Мальцев 
уже тогда играл на уровне 
взрослой    команды. У него 
было отличное катание, виде-
ние поля, хороший кистевой 
бросок.
Борис Михайлов

2-кратный олимпийский 
чемпион, 8-кратный чемпи-
он мира, 7-кратный чемпион 
Европы, заслуженный мастер 
спорта СССР:

– Впервые об Александре 
Мальцеве я услышал в 1962 
году, когда в составе саратов-
ского «Авангарда» приехал на 
турнир в Кирово-Чепецк. Саша 
тогда не играл, но болельщики 
рассказали, что есть в городе 
парнишка, который может вы-
расти в хорошего мастера.

Мальцев – это выдающий-
ся хоккеист, один из ценней-
ших игроков сборной. Он 
отлично катался, умело вла-
дел клюшкой, видел поле. Та-
кие качества позволяли ему 
играть на любой позиции. 
Мальцев не только много за-
бивал сам, но и умел созда-
вать ситуации для партнёров.
Вячеслав Быков

2-кратный олимпийский 
чемпион, 5-кратный чемпи-

он мира, 6-кратный чемпион 
Европы, заслуженный мастер 
спорта СССР:

– Судьба свела меня с 
Александром Мальцевым на 
чемпионате мира 1983 года. 
В сборной я был поставлен с 
ним в одну тройку. Так полу-
чилось, что для меня это был 
первый чемпионат мира, а 
для него – последний.

Небольшого роста, но 
крепкий телом и духом, сво-
им лёгким катанием он заво-
раживал соперника. Мальцев 
не играл, он творил на льду. 
Чего только стоит культура 
его паса. Шайба, посланная 
им, будто прилипала к клюш-
ке. Он так умело выводил 
партнёра на позицию, что 
тому только оставалось за-
вершить комбинацию.
Александр Пашков

Олимпийский чемпион, чем-
пион мира и Европы, заслу-
женный мастер спорта СССР:

– Александр Мальцев – 
это явление в хоккее. Всего 
за два года он прошёл путь 
от провинциальной команды 
до сборной страны, которая 
тогда беспрерывно выигры-
вала все чемпионаты мира.

Мальцева отличали быстро-
та, координация, предвидение 
ситуации. Всё это и помогало 
ему быть хоккеистом высочай-
шего класса. Ни тогда, ни сей-
час в мировом хоккее нет игро-
ка, который мог бы сравниться 
с ним. Мне кажется, во многом 
его судьбу определило то, что 
он оказался в «Динамо». Ар-
кадий Чернышёв сумел раз-
глядеть в нём этот дар и сделал 
всё, чтобы его развить.
Андрей Трефилов

Олимпийский чемпион, чем-
пион мира и Европы, заслу-
женный мастер спорта СССР:

– Имя Александра Маль-
цева я слышал с самого дет-
ства. Тогда все чепецкие 

мальчишки хотели быть 
похожими на него. Зани-
маясь в хоккейной секции, 
мы как-то с командой ока-
зались проездом в Москве 
и пошли на матч «Динамо». 
Мальцев был в зените сла-
вы, и я не шелохнувшись 
наблюдал за его игрой все 
три периода.

Позже в Северной Амери-
ке мне не раз приходилось 
слышать восторженные от-
зывы о своём великом земля-
ке. Канадцы безумно любят 
хоккей и с большой ревно-
стью относятся ко всему, что 
с ним связано, но даже для 
них Мальцев – это советский 
хоккеист № 1.
Алексей Яшин

2-кратный призёр Олим-
пийских игр, чемпион мира, 
заслуженный мастер спорта 
РФ:

– О хоккее я мечтал с дет-
ства. У меня есть снимок, где 
я в три года стою на коньках 
с клюшкой. Когда подрос, 
стал смотреть матчи по те-
левизору, болел за сборную, 
знал всех игроков. Александр 
Мальцев всегда поражал 
меня своим виртуозным ка-
танием и мастерским владе-
нием клюшкой. Помню, как 
он одной рукой бросал в «де-
вятку».

Уже когда я оказался в 
«Динамо», нам показали 
старые записи, на которых я 
вновь увидел Мальцева, но 
впечатления были те же: на 
льду мастер высочайшего 
класса. Будь сегодня такая 
возможность, я бы с ним с 
удовольствием сыграл.
Сергей Сидоровский

В 1999 – 2002 гг. – прези-
дент хоккейного клуба «Ди-
намо»:

– Есть такое выражение: 
«Пришёл, увидел, победил». 
Это как раз про Александра 
Мальцева. Даже спустя де-

сятилетия после завершения 
карьеры он во многом остаёт-
ся непревзойдённым. Маль-
цев привнёс в хоккей что-то 
особенное. На льду это был 
артист, художник. Болель-
щики ходили смотреть на 
Мальцева, и он все гда оправ-
дывал их ожидания, выдавая 
в каждом матче что-то нео-
бычное. Самое главное – он 
очень любил хоккей, для 
него здесь не было мелочей: 
тренировки, экипировка, 
клюшка. У него даже шнур-
ки на коньках всегда были 
белоснежными.
Зинэтула 
Билялетдинов

Олимпийский чемпион, 
6-кратный чемпион мира, 
8-кратный чемпион Европы, 
заслуженный мастер спорта 
СССР:

– Когда в 1973 году я 
пришёл в московское «Ди-
намо», в команде были два 
великих игрока – Александр 
Мальцев и Валерий Васи-
льев. Александр Николае-
вич был для меня большим 
примером. Его отношение к 
тренировкам, к партнёрам,  
к экипировке вызывало ува-
жение. Но самое главное – 
этот человек безумно любил 
хоккей. Я до сих пор ставлю 
эти его качества в пример 
молодым игрокам.

Поздравляю Александра 
Николаевича с юбилеем! 
Благодарю за годы совмест-
ного выступления, за пере-
данный бесценный опыт. 
Пожелаю здоровья, благо-
получия, всего самого до-
брого!

Подготовил 
Григорий ГЛЫЗИН.
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Аграриям – 
поддержку

Закреплена норма о расши-
рении доступа отечественных 
сельхозтоваропроизводителей 
на внутренние и внешние рынки. 
Вадиму Белоусову и его колле-
гам удалось добиться призна-
ния такого подхода основным 
направлением государственной 
аграрной политики, который в 
полной мере отвечает принципам 
и задачам Доктрины продоволь-
ственной безопасности России. 

В целях снижения издержек, 
повышения уровня рентабельно-
сти и способствования стабилиза-
ции экономической ситуации на 
предприятиях, осуществ ляющих 
производство сельскохозяйст-
венной продукции, введен запрет 
для ритейлеров на возврат по-
ставщикам продовольственных 
товаров, не реализованных до ис-
течения срока годности. Приня-
тие данного закона стало важным 
шагом в деле защиты экономиче-
ских интересов отечественных 
аграриев, которые долгое время 
ради присутствия на полках тор-
говых сетей были вынуждены 
идти на заведомо убыточные для 
себя условия.

29 внесённых законопроектов в 2018 году, 72 – в седьмом созыве Госдумы. 
13 принятых федеральных законов, тысячи обратившихся в общественную 
приёмную и миллионные победы. Депутат Государственной думы 
Вадим Белоусов подвёл итоги 2018 года 

БЕЛОУСОВ 
Вадим 
Владимирович

Родился 2 октября 1960 года.
С 2011 года – депутат Госу-

дарственной думы.
Член аграрного комитета, 

председатель подкомитета по 
переработке сельхозпродук-
ции.

Руководитель экспертной 
группы «Развитие аграрного 
комплекса» экспертного со-
вета фракции Справедливая 
Россия.

Участник депутатских групп 
по связям с парламентами 
стран Южной Европы (Ита-
лии, Испании, Португалии) и 
Северной Кореи.

Депутат Парламентского 
Собрания Союза Беларуси и 
России.

10 миллионов рублей – цена побед 

ЖКХ под контроль
Упрощена процедура получения гражданами льгот при оплате 

жилищно-коммунальных услуг. Если раньше данные в органы со-
циальной защиты о наличии задолженности у собственников жи-
лых помещений передавали управляющие компании, из-за чего 
нередко возникали ошибки и граждане были вынуждены через 
суд доказывать отсутствие долгов, лишаясь на этот период ком-
пенсации расходов на оплату услуг ЖКХ, то с принятием закона 
бремя доказывания наличия долга (с момента вступления закона 
в силу в январе 2021 года) ляжет на управляющие компании. Это 
значит, что с этого времени граждане будут получать все положен-
ные им компенсации до тех пор, пока в отношении их не будет вы-
несено постановление суда о наличии задолженности. 

Регионы наделены правом предоставлять льготы по взносам 
на капитальный ремонт в размере 50% одиноко проживающим 
неработающим пенсионерам и пенсионерам, проживающим в со-
ставе семьи, неработающим инвалидам 1-й и 2-й групп старше 70 
лет, и в размере 100% – пенсионерам и инвалидам 1-й и 2-й групп 
старше 80 лет. 

Упрощён порядок наделения совета многоквартирного дома 
полномочиями при принятии решений о текущем ремонте об-
щего имущества. Согласно принятому закону необходимое для 
принятия указанного решения число голосов уменьшается с 
двух третей голосов от общего числа голосов собственников по-
мещений в многоквартирном доме до 50% голосов от общего чис-
ла голосов таких собственников.

Закон вступил в силу.

Граждане получили возможность свободно собирать валеж-
ник. Закон вступил в силу с 1 января этого года и был разработан 
на основе многочисленных жалоб из регионов. До этого за сбор 
«мертвой» древесины была предусмотрена административная, а 
в некоторых случаях – уголовная ответственность.

На основании поступающих из регионов запросов Вадимом Белоусо-
вым совместно с коллегами по фракции внесены поправки в Жилищный 
кодекс, предусматривающие наложение запрета на отключение водо-
снабжения и отопления собственникам домов, имеющим задолженность 
перед ресурсоснабжающими организациями. В настоящее время запрет 
на отключение воды и отопления неплательщикам установлен лишь на 
уровне постановления правительства. В то же время другим постановле-
нием кабинета министров, от июня 2011 года, запрет на отключение во-
доотведения нормативно снят. Таким образом, из-за возникающей колли-
зии управляющие организации вправе лишить должников данных услуг, 
что управдомы активно и делают. В настоящее время законопроект нахо-
дится на рассмотрении.

Учитывая всё возрастающую финансовую нагрузку на население и 
возложение государством на граждан всё новых и новых видов плате-
жей, а также ежегодную индексацию тарифов при вот уже пятилетнем 
снижении уровня реальных доходов населения, предложено на феде-
ральном уровне закрепить максимальный порог оплаты за услуги ЖКХ. 
Согласно поправкам в статью 159 Жилищного кодекса, размер платы 
за жилищно-коммунальные услуги должен быть ограничен 15% от со-
вокупного дохода семьи. По существующему законодательству порог 
установлен на уровне 22%. При этом понижающие нормы действуют в 
ряде субъектов. В частности, в Москве семья может получить субсидию 
на оплату ЖКХ, если расходы на коммунальные услуги превышают 10% 
от совокупного дохода семьи, в Якутии – более 15%, в Санкт-Петербур-
ге – свыше 14%. 

Законопроект находится в стадии рассмотрения.

Внесены поправки в Жилищный кодекс, отменяющие повышающие ко-
эффициенты для собственников жилых помещений, не установивших при-
боры учета, в случае, если они не могут быть установлены по техническим 
причинам, и в отношении граждан, в официальном порядке признанных ма-
лоимущими. 

Законопроект находится на рассмотрении профильного комитета. 
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приёмной депутата Вадима Белоусова 
  29 законопроектов внесены Вадимом Белоусовым   

 в качестве соавтора в Госдуму в 2018 году
  7 инициатив стали законами в 2018 году

Культура
Добровольцы получили возможность помогать 

при реставрации объектов культурного наследия. 
Отметим, что на сегодняшний день в России более 
160 тысяч объектов культурного наследия. Не менее 
трети из них требуется реставрация, при этом на про-
ведение требуемых работ у Министерства культуры 
России не хватает ресурсов, в том числе и челове-
ческих. Необходимостью расширить сферу полно-
мочий Минкульта в области реставрации объектов 
культурного наследия и сохранить их руками добро-
вольцев там, где это возможно, и обусловлено приня-
тие законопроекта. 

«Нет!» незаконному 
обогащениию

Предложено ввести в Уголовный кодекс новое по-
нятие «Незаконное обогащение», к которому отно-
сится значительное повышение активов должност-
ного лица над законными доходами. Под активами 
понимаются объекты недвижимости, автомобили, 
ценные бумаги и другое имущество. В случае при-
нятия закона под его действие подпали бы лица, чьи 
расходы за последние три года превысили доходы 
на 5 миллионов рублей. Санкции по законопроек-
ту предусматривали штраф в пятикратном размере 
обогащения или лишение свободы на срок от двух до 
семи лет, но принятие документа в полном составе 
бойкотировали депутаты ЛДПР и «Единой России». 
В результате по законопроекту голосовали только 59 
депутатов почти из 450-ти!

Предложено ввести прогрессивную шкалу налого-
обложения для лиц, чьи доходы превышают 24 мил-
лиона рублей в год. Для них предлагается установить 
ставку налога на доходы физических лиц в размере 
18%, для всех остальных сохранить ее на прежнем 
уровне – 13%. 

По оценкам, инициатива должна коснуться порядка 
20 тысяч россиян, чьи совокупные доходы превышают 
4 триллиона рублей в год. Введение повышенной на-
логовой ставки для этой категории лиц приведет к ро-
сту налоговых доходов федерального бюджета на 200 
миллиардов рублей. 

Отметим, что Справедливая Россия на протяжении 
нескольких созывов неоднократно вносила подобные 
инициативы, но они не находили поддержки в Госу-
дарственной думе. 

Пока законопроект находится в стадии рассмо-
трения, но шансы на его принятие невелики. Но и в 
случае отклонения Справедливая Россия продолжит 
отстаивать введение прогрессивной шкалы налогоо-
бложения.

Еще один способ пополнить федеральный бюджет, 
но сделать это не путем ухудшения положения граж-
дан России – за счет повышения НДС, а за счет от-
мены льгот экспортерам сырья, правительству и де-
путатам предложили Вадим Белоусов и его коллеги 
по партии. Речь идет об отмене возмещения налога 
на добавленную стоимость при реализации сырье-
вых товаров: минеральных продуктов, удобрений, 
необработанных шкур, пушнины, соединений драг-
металлов, древесного угля, древесины, жемчуга, ни-
келя, алюминия, черных металлов и многих других. 
Это позволило бы бюджету экономить почти полтора 
триллиона рублей в год. 

Мораторий на повышение пенсионного 
возраста

Чтобы предостеречь коллег по Думе от принятия еще одного, пожалуй, самого 
острого и обсуждаемого в ушедшем году шага – повышения пенсионного возраста, 
Вадимом Белоусовым и его коллегами-справедливороссами внесён в Государствен-
ную думу проект альтернативной пенсионной реформы,  предусматривающий:

– введение моратория на повышение пенсионного возраста;
– проведение индексации пенсий работающим пенсионерам; 
– отказ от балльной системы назначения пенсий;
– исключение обязательной части накопительной пенсии, замена ее на доброволь-

ную;
– ограничение двадцатью процентами от страховой пенсии суммы взысканий по 

исполнительным производствам;
– включение периода ухода за ребенком и периода учебы по очной форме в техни-

кумах и вузах в страховой стаж;
– отмену налоговых льгот предпринимателям, выплачивающим «серую» зарпла-

ту, и многое другое.

Смежный с этой инициативой законопроект – об увеличении пособия по безра-
ботице для лиц предпенсионного возраста – был внесен в Думу после утверждения 
пенсионной реформы. Он направлен на защиту граждан предпенсионного возраста. 
Напомним, это мужчины в возрасте 60 – 65 лет и женщины в возрасте 55 – 60 лет, 
которые могут оказаться в ближайшие годы одним из самых незащищенных сло-
ев населения, так как столкнутся с серьезными трудностями при устройстве на ра-
боту в силу возраста, а пенсия им еще не будет назначена. По оценкам экспертов, 
прогнозируемый рост безработицы среди этой категории граждан только за год мо-
жет составить 1,2 миллиона человек. Чтобы защитить их от падения уровня жизни, 
предложено увеличить размер пособия по безработице до 8 тысяч рублей. Сейчас он 
варьируется от 850 до 4900 рублей. Инициатива находится на рассмотрении.

Предложено пересмотреть состав потребительской корзины, который не менялся 
ни разу с 2012 года. По действующему законодательству он должен пересматриваться 
раз в пять лет, однако в настоящий момент принято решение отложить этот вопрос, 
как минимум, до конца 2020 года. При этом набор продуктов существующей потреби-
тельской корзины противоречит рекомендациям Минздрава России из-за несоответ-
ствия рациональным нормам здорового питания. Законопроект был отклонен.

В целях повышения эффективности работы государственных и муниципальных 
предприятий, а также для снижения объемов нерациональных расходов внесены по-
правки в Трудовой кодекс, регулирующие выплату премий руководителям, их заме-
стителям и главным бухгалтерам государственных и муниципальных предприятий, 
где доля участия государства составляет 50% и выше. Согласно поправкам, премии 
руководящего состава должны быть привязаны к показателям социально-экономи-
ческой деятельности таких предприятий. В настоящее время законопроект находит-
ся на рассмотрении.

Общественная 
приёмная

1400 обращений поступи-
ло в 2018 году в приемную 
депутата в Кирове.

Чаще всего к депутату 
обращаются с вопросами в 
сфере ЖКХ, пенсионного 
обеспечения, социального 
обслуживания населения, не-
выплаты заработной платы. 

9,5 миллиона рублей воз-
вращено обратившимся в 
приемную в виде излишне 
уплаченных платежей и в на-
туральном виде – в качестве 
ремонтных и иных работ. 
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ОБРАЗЕЦ

Мировому судье судебного участка № ____
  _________________________________ района
  _________________________________ области
 ________________________________________

                                                 (Ф.И.О. судьи)
  ________________________________________

                                           (адрес судебного участка)

Взыскатель: ___________________________
                                                 (наименование или Ф.И.О.)

                                    адрес: _______________________________,
телефон: ___________, факс: __________,

адрес электронной почты: ______________

Должник: ______________________________
                                                (наименование или Ф.И.О.)

адрес: _______________________________,
телефон: ___________, факс: __________,

адрес электронной почты: ______________

  ВОЗРАЖЕНИЕ на судебный приказ

    «__»___________ ____ г. мировым судьей ______________________ судебного участка                                           
      (Ф.И.О.)
№ _______ __________ судебного района _____________________ области на основании 
рассмотренного заявления о выдаче судебного приказа от «__»___________  ____  г.  был   
вынесен   судебный   приказ   о взыскании________________________________________ (сум-
мы долга по жилищно-коммунальным услугам, взносов по кап. ремонту, по кредитному дого-
вору) в пользу ___________________________ с _________________________
             (наименование взыскателя)    (Ф.И.О. должника) 
в размере _____ (__________), а также о взыскании расходов  по уплате государственной 
пошлины в размере _____ (__________).
    Должник не согласен с судебным приказом от «___»_____________ ____ г. и
с требованиями, изложенными в заявлении о выдаче судебного приказа от
«__»___________ ____ г., так как: ________________________________________.
                                                 (указать причины)
    На основании вышеизложенного и руководствуясь ст.  128,  129
Гражданского процессуального кодекса Российской Федерации,
                                ПРОШУ СУД:
судебный приказ от «__»___________ ____ г. о взыскании ________________
(суммы долга по жилищно-коммунальным услугам, взносов по кап. ремонту, по 
кредитному договору) отменить полностью.
    Приложения:
    1. Копии документов, подтверждающих изложенные доводы.
    Должник:

    _______________________/_________________/
           (подпись)               (Ф.И.О.)

Справедливая Россия
готовится подать в суд 
на администрацию г. Кирова

«Получил по почте судебный 
приказ. В нем написано, что я 
должен выплачивать по реше-
нию суда определенную сумму, 
но я с ней не согласен. Как отме-
нить судебный приказ?»

Отвечает руководитель приемной 
Центра защиты прав граждан Спра-
ведливая Россия Юлия Катаева:

– В Центр защиты граждан часто 
обращаются люди, узнавшие о выне-
сении в отношении их судебного при-
каза и взыскании на его основе денеж-
ных сумм. Обычно судебный приказ 
выносят по неуплаченным взносам 
за капремонт, неоплаченным жилищ-
но-коммунальным услугам, кредитам.

Судебный приказ выносится в те-
чение пяти дней со дня поступления 
заявления о вынесении судебного 
приказа в суд без судебного разбира-
тельства и вызова сторон для заслу-
шивания их объяснений.

Судья высылает копию судебного 

приказа должнику, который в течение 
десяти дней со дня получения прика-
за имеет право представить возраже-
ния относительно его.

В случае если в установленный 
срок с момента получения копии су-
дебного приказа должник представит 
в суд возражения относительно ис-
полнения судебного приказа, судья 
отменяет судебный приказ и разъяс-
няет взыскателю, что заявленное им 
требование может быть предъявлено 
в порядке искового производства.

При этом причины или мотивы 
возражения не имеют юридического 
значения. Сам факт возражения вле-
чет отмену судьей судебного прика-
за.

В случае пропуска срока обжалова-
ния он может быть восстановлен.

Об отмене судебного приказа вы-
носится определение, которое обжа-
лованию не подлежит.

Так в партии планируют добиться ремонта 
«убитых» дорог

Депутат Кировской город-
ской думы Михаил Ковязин 
совместно с юристами Спра-
ведливой России готовит иско-
вое заявления в суд на админи-
страцию города. По его словам, 
это практически единствен-
ный способ отремонтировать 
дороги. Уже несколько лет 
жители Филейки не могут до-
биться ремонта участка доро-
ги по улице Крупской от ул. 
Краснофлотской до Березни-
ковского переулка и участка 
дороги по улице Стаханов-
ской от ул. Чернышевского до 
Орджоникидзе. 

– Еще до избрания в город-
скую думу в прошлом году я 
подключился к решению во-
проса. К этому времени у жи-
телей уже накопилась масса 
отписок из администрации. В 
2016 году, сославшись на от-
сутствие денег, там обещали 
рассмотреть вопрос в 2017-м. 
В 2017-м по той же причине 
перенесли на 2018 год. В про-
шлом году, притом что нам 
удалось добиться ремонта 
двух участков улицы Стаха-
новской, по основным доро-
гам ситуация не изменилась, 
– рассказывает Ковязин. 

И это, по его словам, несмо-
тря на «множество предписа-
ний от прокуратуры и ГИБДД, 
которые были администраци-
ей проигнорированы».

В конце 2018 года справед-
ливороссы предприняли еще 
одну попытку добиться ремон-
та этих дорог, внеся поправки 
в бюджет города о выделении 
средств на изготовление про-
ектно-сметной документации. 
Поправка администрацией бы -
ла поддержана. 

– После этого я написал 
письмо на имя Шульгина, 
чтобы, раз уж администрация 
нас поддержала, узнать сроки 
выделения средств и ответ-
ственное лицо, потому что 
разработка проектно-смет-
ной документации сложный 
процесс и нам бы хотелось 
его контролировать, чтобы в 
проект попали и тротуары, и 
съезды, а не только дорожное 
полотно. Но вместо этого по-
лучили в ответ стандартное 
«денег нет, приходите через 
год», – продолжает Ковязин.

В партии посчитали это не-
уважением как к жителям, так 
и к депутатам города со сторо-
ны администрации и, решив, 
что переписка с чиновниками 
может длиться бесконечно, 
нашли другой способ решения 
проблемы: там готовят иско-
вое заявление в суд на адми-
нистрацию города. 

– Многие дороги в городе 
сегодня ремонтируются по 
судебным решениям, которые 
администрация не исполнить 
не может. Если город не идет 
на компромисс, не желает 
прислушиваться к много-
летним жалобам и просьбам 
жителей Филейки, для ко-
торых улицы Стахановская 
и Крупской – единственные 
дороги, ведущие в город, то 
вопрос может и должен быть 
решен кардинально, – под-
черкнул Ковязин. 

А пока жители ждут ремон-
та многострадальных дорог, 
они уже не в первый раз заку-
пают щебень и засыпают ямы 
и лужи, в которых с приходом 
весны вновь успели поселить-
ся утки, самостоятельно. 
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Город Киров, ул. Стахановская и ул. Орджоникидзе, 3
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НОВОСТИ РАЙОНОВ

С Днём Победы!
Каждый год мы отме-

чаем священный для на-
шей страны день – День 
Победы. 

И как бы далеко в про-
шлое ни уходил 1945-й, 
каждый год День Побе-
ды наполняется новыми 
смыслами, всё больше 
мы осознаем значимость 
этого великого праздни-
ка и необходимость со-
хранить мир и безопас-
ность, которые достались 
нашим дедам, отцам, ба-
бушкам и матерям без-
мерно высокой ценой. 
Это многомиллионные 
потери. Это страшный, 
если вдуматься в его 
смысл, но необходимый 
приказ: «Ни шагу назад!» 
Это скрежет танковых 
гусениц и вывороченная 
ими земля, это ночи в 
окопах на снегу, это оне-
мевшие от холода руки, 
уставшие, падающие в 
снег, но снова поднимаю-
щиеся в бой солдаты, без 
сна и отдыха работающие 
врачи, это распухшие 

от голода пальцы и ноги 
блокадников, голодные 
обмороки тыловиков, это 
драгоценные весточки из 
дома, редкий и короткий 
сон, это долгожданное 
наступление советских 
войск, ободряющее «ура!» 
и долгожданная, выстра-
данная, вымоленная По-
беда. Невозможно в не-
скольких предложениях 
пе   редать все ужасы войны, 
но дай Бог нашим детям, 
внукам и последующим по-
колениям никогда не испы-
тать ничего подобного. 

В преддверии праздни-
ка хочется сказать спаси-
бо всем кировчанам-ты-
ловикам. И пусть сюда не 
донесся грохот сражений 
великой войны, но вклад 
кировчан в Победу огромен. 
Область стала надежным 
тылом, приняв тысячи со-
ветских граждан, эвакуиро-
ванных с оккупированных 
территорий, а для многих 
ленинградцев – второй ро-
диной. В регионе размести-
лись десятки предприятий 

из Коломны, Ярославля, 
Москвы, Ленинграда, 
культурных, образова-
тельных и медицинских 
учреждений. Кировчане 
приняли и спасли бесцен-
ные фонды многих музеев 
и библиотек, а сам город 
по праву может быть на-
зван кузницей оружия и 
боеприпасов. 

Отдельные слова бла-
годарности и низкий 
поклон нашим дорогим 
ветеранам за их великий 
подвиг, за 74-ю мирную 
весну!

С уважением и по-
желаниями крепкого 
здоровья, депутат      Го-
сударственной думы 
Вадим Владимирович 
БЕЛОУСОВ.

Зрителей и участников празд-
ника приветствовал председатель 
местного отделения партии Юрий 
Скрипин. От имени партии он 
выразил им благодарность за то, 
что они нашли время и пришли на 
встречу с народным творчеством. 

– Я с уверенностью могу ска-
зать, что здесь собрались не про-

«Под пижанскую гармонь 
для вас спляшем и споём»

Под таким названием прошёл конкурс гармонистов 
в районном Доме культуры при поддержке партии 
Справедливая Россия

сто зрители, а истинные почитате-
ли народных традиций, – отметил 
Юрий Петрович. 

И в заключение прочитал стихи: 
«Играй, гармонь, чтоб всюду 

услыхали,
Что деревенский веселится люд.
Не сломят нас ни горе, ни печали,
Пока гармошки на селе живут!»

В параде гармонистов приняли 
участие 10 человек, каждый выхо-
дил со своим наигрышем. Высту-
пления оценивались по двум но-
минациям: «Лучший гармонист и 
лучший исполнитель вокального 
жанра».

На суд зрителей и жюри были 
представлены народные наигры-
ши, сербиянка русская, марийские 
национальные наигрыши, попурри 
из русских народных песен, попур-
ри из песен военных лет, вальсы.

Во второй номинации некото-
рые гармонисты солировали сами, 
а другим помогали солисты. Так, 
прозвучали «Семёновна» – трио 
из ансамбля «Завалинка», гар-
монист Валентина Овчинникова, 
«Прохожая» – ансамбль «Добры-
ня», гармонист Виктор Зыков, 

песня «Акация» в исполнении 
Любови Журавлёвой, гармонист 
Владимир Краев. 

Песню «Живёт село родное» 
исполнил гармонист Пётр Тес-
меев. Частушки «Под полечку» 
спела Татьяна Вохминцева, гар-
монист Леонид Сазонов. Песню 
«Тауштем» исполнил гармонист 
Леонид Локтин, а «Страдания» – 
трио из Обуховского СДК, гармо-
нист Василий Жаровцев.

Зрителям очень понравились 
частушки Елены Халтуриной 
(гармонист Николай Микуров). 
Громкими аплодисментами от-
благодарили зрители Татьяну Ки-
сельникову, которая исполнила 
песню «Вот кто-то с горочки спу-

стился» под аккомпанемент Сер-
гея Малькова.

Между номинациями и во время 
подведения итогов зрители посмо-
трели танцы «Озорная плясовая» 
и «Девичья плясовая» в исполне-
нии образцового танцевального 
коллектива «Экзерсис плюс».

И вот жюри подвело итоги. 
Первое место присвоено гармони-
сту из Пижанки Виктору Зыко-
ву и ансамблю «Добрыня». Всем 
участникам конкурса были вруче-
ны дипломы и ценные подарки. В 
конце народного праздника, кото-
рый проходил в год 90-летия Пи-
жанского района, все участники и 
зрители исполнили песню «Лю-
бите гармонь».

День пограничника –
профессиональный празд-
ник всех, кто служил, 
служит в пограничных 
войсках СССР и РФ или 
как-то связан с ними.

Декретом Совнаркома 28 
мая 1918 года была учре-
ждена Пограничная охра-
на границы РСФСР. Тогда 
же было создано Главное 
управление погранохраны, 
в которое в полном составе 
перешли офицеры бывше-
го Управления отдельно-
го корпуса пограничной 
стражи России.

Пограничники несут 
службу по охране воздуш-
ных, морских и наземных 
границ. Служба погранич-
ников очень опасна, но 
очень почетна.

Я служил на отдельном 
контрольно-пропускном 
пункте «Забайкальск» на 
границе с Китаем, «олим-
пийский дембель», или 
«дембель-80», – что озна-
чает увольнение в запас в 
1980-м, в год Московской 
Олимпиады.

Поздравляю с Днём по-
граничника и от всей души 

Поздравляю с Днем пограничника!

желаю тишины и покоя на 
границе Родины, умиро-
творённости и гармонии в 
душе, храбрости и отваги в 
сердце, уважения окружаю-
щих и понимания близких 
в жизни, успехов и славных 
подвигов в деятельно-
сти, весёлых праздников 
и добрых гостей в доме.

Председатель МО 
Октябрьского района 

г. Кирова 
Сергей ПОЛУЭКТОВ. 
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Аромат. Ара. Стыд. Агава. Румб. Зонт. Кис. Изол. Афера. Кета. Тит. Зоил. Патиссон. Царь. Ишак. Лиана. Икра.


